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Acta 10 de la Comisión de Medio Ambiente 

Fecha:  

20/12/2018 

Acta 10ª reunión 

 

Lugar donde se celebra: 

Sala de Juntas de Decanato de la 
Facultad de Empresa, Finanzas y 

Turismo 

Hora de comienzo: 

10:30 

 

Hora de finalización: 

12:00 

Presidente: 

Jesús Montero Melchor 

 

Secretaria: 

Lucía Rufo Lancho 

Relación de asistentes: 

Coordinador: D. Jesús Montero Melchor 
Vocales:  
                         Dª. Cristina Gutiérrez Pérez (Vicedecana de Infraestructuras y Calidad)     
                         Dª. Marta Montero Navarro (PDI) 
                         D.   David Morcuende Sánchez (PDI) 
                         Dª. Carmen Cortés García (PDI) 
                         Dª. Lucía Rufo Lancho (PAS) 

 
 

Miembros de la comisión que justifican su inasistencia:             

                           

Orden del día: 

1 Aprobación del Acta anterior (Acta Nº 9) y de la Memoria 2017‐2018 
2 Informe del Coordinador y revisión del Plan de Mejora 
3 Actuaciones nuevas para el curso 2018‐2019. 
4 Ruegos y preguntas. 

 

Acuerdos y asuntos tratados en el orden del día: 

1 Aprobación de: el acta Nº 9, y la Memoria del Cuso 2017‐2018.  

Se aprueba el Acta 9 por unanimidad. 

Se presenta la Memoria del Curso 2017‐2018. Se aprueba por unanimidad. 
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2. Informe del Coordinador y revisión del Plan de Mejora 2017‐2018:

2.1 Cierre de gestiones con la Diputación de Cáceres con respecto a la ayuda que en su momento se 

solicitó para la propuesta de Semana Verde del curso pasado. 

Antecedentes: Véase el punto 2.2 y el Anexo I del Acta 9. 

Tras dar por perdidas las gestiones de ayuda, el Coordinador recibió una llamada de la Secretaria de la 

Presidenta de la Diputación, en la que se le preguntó si aún estábamos interesados en una reunión con 

la Diputación, a lo que se respondió que sí con el ánimo de explorar la posibilidad de conseguir cualquier 

ayuda posible para el jardín en cuestión. La reunión se fijó para el 30 de mayo de 2018 en la Sede de la 

Diputación  Provincial  a  la  que  se  convocó  al  Coordinador  con  el  Vicepresidente  de  la  Diputación 

Provincial  de  Cáceres,  en  representación  de  la  Presidenta.  Básicamente  el  Vicepresidente  se 

comprometió  a  buscar  alguna  forma  para  que  se  pudiera  hacer  las mejoras  del  jardín  solicitadas 

indagando en cómo se podría gestionar dicha ayuda a través del convenio existente entre la Diputación 

y la UEX. El Vicepresidente solicitó al Coordinador que este le enviara la memoria económica de la ayuda 

solicitada (ver Anexos I y II). Se cumplió con dicho envío en espera de instrucciones sobre cómo hacer 

posible la colaboración. Pasado un mes sin respuesta, se hizo un seguimiento telefónico a la Secretaria 

de la Presidenta de la Diputación, quien respondió que tenían muchas cosas pendientes pero que en su 

momento responderían. Tras un silencio de casi medio año se estima que ya no cabe esperar dicha 

respuesta y salvo que se produjera se dan por cerradas dichas gestiones por parte del Coordinador. 

2.2 Catálogo de árboles y arbustos de  la Facultad (v02) y cumplimiento del punto Nº 3 del Plan de 

Mejora 2017‐2018: Difusión del Catálogo. 

El catálogo se difundió de la siguiente manera: se subió al blog de la Comisión el día 27 de abril de 2018 

(http://cma‐efyt‐uex.blogspot.com/2018/04/catalogo‐de‐arboles‐y‐arbustos‐de‐la.html)  y  se  publicó 

este enlace en la web de la Facultad: en la principal y en la de la CMA, a través del enlace al blog de la 

Comisión. 

Además, se difundió al profesorado con un correo del Sr. Decano (ver Anexo III) y se contactó de diversas 

formas  con  los  alumnos  de  la  Facultad.  Dicha  difusión  tuvo  muy  buena  acogida  y  se  recibieron 

numerosas alabanzas y felicitaciones por un trabajo muy bien hecho, por parte de numerosos miembros 

de la Facultad: PDI, alumnos y PAS. 

Con esta actuación quedó cumplido el punto Nº 3 del Plan de Mejora de esta Comisión para el Curso 

2017‐2018. 
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2.3 Deterioro grave de  los jardines a raíz de obras en el techo de  los pasillos exteriores (diciembre 

2018) 

El coordinador interviene para expresar su malestar por la falta de planificación que ha habido por parte 

de las instancias superiores de la UEX, que trascienden las de la Facultad, responsables de las obras que, 

además, no se han coordinado con la antelación suficiente con esta Comisión. Es por este motivo por el 

que  los miembros de  la Comisión de Medioambiente no han podido controlar el  tema  relativo a  la 

maquinaria, cuyo uso ha provocado grandes destrozos en los jardines y otras zonas. Debido a esta falta 

de tiempo para poder preparar el jardín con los jardineros para evitar el destrozo de árboles y arbustos 

del  jardín,  el  Coordinador  asumió  personalmente  en  dinero  (para  la  compra  de  herramientas  y 

elementos de señalización) y tiempo (para retirar los árboles y arbustos que se iban a ver afectados y 

volverlos a plantar tras las obras) la protección del jardín, para señalar las plantas y retirar aquellas que 

se verían aplastadas al estar en el trayectoria de la máquina. 

El principal  jardín afectado en cuestión es precisamente el espacio que esta Comisión  se ha venido 

esforzando en dignificar durante años y que es precisamente aquel en el que  se  realizaron  las dos 

plantaciones comunitarias y ha sido objeto continuado de intervenciones de la Cuadrilla Verde. A pesar 

de  todo  el  esfuerzo  y  de  estar  convenientemente  señalizada  se  ha  destrozado  una  palmera  y  las 

margaritas asociadas a su zona de riego, así como el sistema de riego por goteo de dicho jardín, así como 

el jardín‐pradera contiguo y su sistema de riego por aspersión. Además de la creación de grandes surcos 

por  hundimiento  del  terreno  en  varias,  partes.  Los  causados  en  la  zona más  cercana  a  la  entrada 

peatonal han quedado sin intervención. 

La Vicedecana de Infraestructuras explica que dicha obra ha sido externa a la facultad y que en ningún 

momento se informó al equipo decanal de cómo iba a ser la obra; por lo tanto se desconocía que era 

necesario meter una máquina de gran tonelaje en los jardines. Esta información se proporcionó el día 

anterior a la llegada de la máquina, lo que imposibilitó preparar el jardín para minimizar los destrozos. 

En cualquier caso, en conversación telefónica con el Aparejador de la UEX éste aseguró que la empresa 

causante de los destrozos será la responsable del arreglo de los mismos. 

2.4 Papeleras: cumplimiento del punto Nº 2 del Plan de Mejora 2017‐2018.  

Tal y como se señalaba en el acta anterior (Punto 3 del orden del día del Acta 9), quedaba pendiente 

dotar de papelera normal el barracón de despachos situados junto a la entrada peatonal del Centro, por 

medio del traslado de una de las dos papelera exteriores, situadas junto a la entrada central derecha 

del aulario principal, frente a la entrada de dicho barracón. Finalmente, tras varias solicitudes a través 

del sistema informático de incidencias de la página web del Centro y los recordatorios personales a los 

responsables se dio traslado de la papelera a su ubicación actual. 
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Con esta actuación, si bien ha sido en septiembre (ya en el curso 2018‐2018) se da por completado y 

cumplido el punto Nº 2 del Plan de Mejora 2017‐2018. 

2.5  Solicitudes de maceteros y sistema de riego a la Comisión Económica del Centro. 

Finalidad: intervención de la Comisión de Medioambiente en la posible III Semana Verde del Centro que 

se celebraría este curso 2018‐2019. 

La Vicedecana explica que aquella Comisión no va aportar recursos para  la adquisición de maceteros 

para el pasillo de la planta superior del edificio de Conserjería (aulario principal), si bien el coordinador 

se ha hecho ya cargo de los mismos. En cuanto al asunto de la Semana Verde, la Vicedecana comentó 

que  la Comisión de Asuntos Económicos sí está dispuesta a aportar en torno a  los 400 euros para  la 

celebración de la próxima Semana Verde. El Coordinador insiste en no se debe hacer una plantación en 

dicha semana si no podemos asegurar que haya sistema de riego que le dé viabilidad a lo plantado. 

3. Actuaciones nuevas para el Curso 2018‐2019 

3.1 Actividades de concienciación medioambiental a través del Catálogo: 

El coordinador presenta a los miembros de la Comisión los carteles ya impresos de las fichas del Catálogo 

de árboles y arbustos  (v02) de  la  Facultad, que muestran  la  riqueza y  variedad de especies que  se 

encuentran en el Centro. Se propone usarlos para hacer una exposición con los mismos en la Facultad. 

Para ello se utilizarían los tablones de anuncios de madera que están localizados en diferentes zonas de 

esta facultad y complementar dicha exposición con una actividad para los alumnos, de identificación in 

situ de las distintas especies vegetales del Centro. El objetivo es dar continuidad a la difusión de dicho 

catálogo e  impulsar  la toma de conciencia de  la diversidad de árboles y arbustos de nuestro entorno 

más inmediato. 

Se plantea la posibilidad de llevar a cabo ambas actividades durante la Semana Verde o más adelante, 

dependiendo del estado de las especies y su facilidad para ser reconocidas. 

3.2 III Semana Verde 

Se decide por unanimidad  realizar  la  III  Semana Verde este  curso 2018‐2019.  La  fecha  concreta  se 

decidirá en la próxima reunión. 

Se abre un turno de intervenciones para hacer propuestas sobre la misma. 

La profesora Carmen Cortés sugiere que se puede aprovechar la parte de “plantación comunitaria” de 

la semana verde para adecentar  los pequeños  jardines que hay entre  los barracones, pues dan una 

imagen de suciedad y abandono. El Coordinador propone que se haga una actuación de adecentamiento 

y el profesor David Morcuende propone unir la actuación con una protesta activa para denunciar este 
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Anexo I 
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Anexo II 
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Anexo III (página 1 de 2) 
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Anexo III (página 2 de 2) 
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